

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
OCTAVIO MONTERO

Al mes: ₡ 1.00

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

El alma Guanacasteca

El grito de la conciencia es algo que emana de lo hondo del corazón, y así de Cañas, con esa virilidad que le caracteriza, lanzó su grito de fraternidad haciendo profesión de fé con la noble causa nacionalista que comprendía los sentimientos de nuestro pueblo trabajador.

El hijo de Cañas siente y trabaja, y su sentimiento es un culto a la verdad que conmueve su espíritu en esa febrilidad por las luchas que enaltecen y fecundizan para bien de su terruño.

Comulga con la aurora que le saluda empujando las herramientas de labranza, y en cada gota de sudor que rueda a la tierra se trasluce en irisencias temblorosas su hondo anhelo por la libertad y la paz.

Cuando se dice que hay un guanacasteco en San José, es como decir que hay algo que refleja la valentía y la sinceridad. Y nosotros, que luchamos con toda la fuerza del alma por un hermoso ideal patrio, hemos podido comprender que en Guanacaste sólo impera la verdad y la hombría, como lo demuestran en Cañas un Leonidas Trujillo, un Francisco Cruz, un Vicente Cantero un Félix Carazo, un Rafael Acosta, un Carlos Mojica, un Sixto Porras, un Emérito López, un José María Obando, un Lucas Alvarado, un Eulogio López, un Rafael Briceño, un Agustín Obando y su hijo Misael, un Melchor Jiménez, un Miguel Solórzano, un Ernesto Bolívar y muchos otros a quienes vemos poner su esfuerzo y sus actividades por la consecución de nuestro triunfo nacionalista.

Y es que ellos piensan en la Patria que les vio nacer y alientan en sus pechos todo el amor que sublimiza el decoro patrio y saben también del prestigio de su terruño donde no entra la maledicencia de los hombres que ambicionan el Poder por su propio afán de un menguado lucro.

En el Guanacaste, cuando la tempestad ruga y en las selvas se oye el trueno de mil cañones en el fragoroso derrumbamiento de añosos jobs y de vetustos robles, hiende el espacio el grito consolador del valiente sabanero que desafía las iras de Natura para enseñar «a los hombres a ser honrados». Y en ese estruendo en que parece derrumbarse el cielo, surge con la altivez rústica de un corazón noble el grito de paz y concordia que lanzan esos seres anónimos que admira el nacionalismo y desafían las tormentas y los peligros.

Cuando el roble cruje y la fiera se esconde en la pestilente caverna; cuando el rayo conmueve hasta los más hondos abismos y la tierra se estremece en una angustia de muerte, se oye el lento cantar del sabanero perdido entre los campos, mientras piensa en su morena, en su casa y en su madre. Para él no hay más Dios que su conciencia y más derecho que su valentía. Cuando laza su bestia o al bravío toro que se debate acometivo; es cuando también grita con el alma el triunfo de su arrogante proeza, mientras que en su frente se refleja la brillantez de un sudor de hombre honrado, de quien no admite la claudicación de su conciencia para ponerla a subasta ante los mercaderes que corrompen comprando el pensamiento ajeno.

El sabanero del Guanacaste no sabrá de los bellos atardeceres ni de gratas sonrisas femeninas que tengan sabor a rosas y claveles porque sufre y trabaja; pero sabe de los ocasos grises que ponen un punto de hombría en su alma. La caricia que recibe es de los zarzales que ensangrentan su rostro bronceado.

Quien comprenda al sabanero se hermana con el alma guanacasteca que es la propulsión de un esfuerzo por la riqueza nacional.

Y cuando llegue a la capital de la República el destello de un dolor guanacasteco, pensemos un instante en el esfuerzo supremo de esta rica Provincia para la que no hay ferrocarriles ni caminos ni un estímulo consolador de los que surgen en el interior de nuestra patria sustentando la errónea creencia de que San José es Costa Rica. Y con el Guanacaste pensemos en Cañas que ha dado hijos predilectos que honran el cantón y le dan prestigio por sus actividades y por su decisión hacia la causa nacionalista.

ROGELIO GOLCHER

Cañas, 14 de noviembre de 1927.

SIGUEN LOS CARLISTAS SUFRIENDO FRACASOS

Cañas, 14 de novbre. de 1927.

Sr. Lic. don
Manuel Castro Quesada
San José

Estimado Sr.:

Hemos continuado nuestras jiras políticas por el cantón de Cañas, a pesar de las dificultades del invierno que aquí no ha cesado aún.

Hicimos una magnífica reunión en el distrito de El Hotel, con una concurrencia de doscientas parsonas. El pueblo entusiasmado aclamaba al Lic. González Viquez. En cambio Chico Conejo y cuatro carlistas más, estuvieron allí mismo y no pudieron hacer reunión, sólamente una parranda de marimba, concurriendo ellos y seis personas de ese lugar.

El domingo llegaron a Cañas donde invitaron todo el día a la gente a fin de hacer reunión en la noche. Nosotros nos movilizamos sin perder tiempo y a las seis de la tarde teníamos el club lleno y el entusiasmo

era tal que la comisión carlista capitaneada por Conejo y los siete que lograron reunir decidieron hacer viaje, esa misma noche y bajo la lluvia al Higuerón donde dicen ellos que cuentan con algo de carlismo.

Mientras nuestra reunión en Cañas era desbordante, la de ellos en el Higuerón resultó un gran escándalo en el que mediaron las cutachas debido a las borrachera fenomenal de todos ellos, teniendo necesidad el Agente de Policía de ese lugar, Jorge Araya (que es carlista) de sacar a sus mismos copartidarios a punta de cincha, y llegar al otro día a Cañas decidido a renunciar pues alegaba que no estaba dispuesto a cometer un crimen por sólo cincuenta colonos que devengaba como Agente de Policía. Esa fué la «grandiosa» reunión que hicieron en el Higuerón.

CORRESPONSAL POLÍTICO

Una obra de progreso de una buena auroridad

Hace pocos días leí en La Tribuna, una crónica del corresponsal de Liberia, en la cual felicitaban a don Elías Baldioceda, actual Gobernador, por una obra de progreso, que deja como recuerdo a los liberianos: 14 hermosos escaños de cemento en nuestro jardín público. Y hoy he visto en el periódico Patria unas hermosas palabras de don Francisco Ayorga Rivas que por título llevan: «don Elías Baldioceda filantropo?» Si, señores, procuran imitarlo; en verdad el señor Baldioceda es un hombre que le gusta el progreso, pues lo está demostrando en los trabajos de la Iglesia que está en construcción. El es uno de los que trabajan con energías y ha dado las principales maderas y así como esas hay muchas buenas acciones que nosotros los liberianos no debemos olvidar las cuales son

obras de este digno Gobernador.

Y ahora yo pregunto, será liberiano el señor que se firma «Gracielo» en el Diario Republicano? Creo que no; si lo es lo escribe por política, y en este caso no debemos fijarnos en colores políticos sino en el que hace obras de progreso para nuestra Ciudad Blanca, sea del color político que fuese. Por eso, aunque incapaz para escribir en periódicos, hago estas simples pero humildes líneas para darle al señor Baldioceda mis más expresivas felicitaciones por su nueva obra de progreso que realiza.

Así sea para todo buen liberiano.

LUIS SÁNCHEZ

Santa Cruz, 14 de Noviembre de 1927

Anúnciese en PATRIA

Partido Unión Nacional

Para efectos electorales se hace saber: que son Presidentes Efectivos de la Directiva del Partido Unión Nacional de la ciudad de San José los señores,

Lic. don Manuel Castro Quesada
Lic. don Andrés Venegas
Lic. don Leonidas Pacheco
Don Enrique Fonseca Zúñiga.

San José, Noviembre 18 de 1927.

El candidato azul en Santa Gertrudis de Grecia

Estaba escrito que el candidato azul debía llevarse un fracaso más. El jueves, con motivo de celebrarse la fiesta de la patrona en el pujante pueblo de Sta. Gertrudis, como salero en toda mesa, se esperaba a don Carlos. Se le esperó y llegó y ahora puede él decir: llegué, me mojé y me decepcioné...

Los vecinos del progresista pueblo, casi unánimemente carlistas, después de la misa desfilaron hacia sus hogares, tranquilos, a saborear su tradicional picadillo y sus tortas de arroz con leche; en las calles, en medio de menuda y constante lluvia, aparecía por allá de cuando en cuando, alguien a caballo y al primero que se abocaba le decía: vengo desde Palmares a ver a don Carlos; ya vino?

—¿Cuál don Carlos?...
—Pues el candidato...
—Ah! debe ser uno que pasó hace un momento por aquí, con unos cuatro compañeros.

—Como es?
—Iba uno muy flaco y muy alto.....
—Ese no es.
—Otro era negro, chaparoneo y allí como que lo llamaban mango...

—ese tampoco es.
—otro se iba riendo y en señaba los dientes.
—¿Cómo?
—los dientes de oro.
—ese tampoco es.
—Entonces pa no engañarlo, le digo que no ha pasado, porque de los otros dos que treparon, ninguno era el candidato.

—Porqué no?
—Porque uno yo lo conozco y el otro no puede ser porque le echaron un viva a González Viquez y ese hombre que le digo contestó: ¡¡Que viva para que vea el niño presidente!!

—¿Cómo era ese pato?
—Era pequeñón, gordito, carl-redondo y con el bigote recortado como un cepillo...
—Demonio; las señas son las mismas...

Si señores: si es el candidato azul ese aunque no lo quieran creer los que los vieron echarse para atrás y gritar: ¡Que viva para que vea el niño presidente!!

Nosotros sorprendimos ese diálogo y vimos ese grito de labios del mismísimo candidato azul; pero que esto no se sepa fuera de las fronteras, porque la deshonra no es para él, es para nosotros los costarricenses.

Pues bien, ni un arco, ni un viva, ni ese entusiasmo que se refleja en los pueblos cuando el candidato viene...

—Un viejo, que parecía rumiar viejos recuerdos, al vernos nos lanzó ésta pregunta: van Uds. a conocer el candidato?
—No por cierto, ya le conocemos...

—Pues yo también le co-

nocí (y aproximándose nos dijo sonriente), hace más de 20 años, cuando vino a engancharnos en la Unión Demócrata y después nos entregó. Por cierto que muchos caímos de leva, pero de ésta vez...ni amarraos, aunque Uds. sa ofendan...

—Al contrario, señor, nosotros no somos de la colada.

—Gracias a Dios... Dicen que en todo el país está escaso de partido y hay razón. Ya nos ibamos, pensando en aquello de la Unión Demócrata, cuando nos dijo el viejo: aquí pensó enredarnos como chiquillos: nos ofreció ₡ 15,000 para la ermita; una plaza; una cañería y no recuerdo qué otras cosas.

De eso no se extrañe Ud., le dijimos. En una visita que hizo el candidato a un barrio, entre otras cosas ofreció un puente, y como uno de la concurrencia le advirtiera que allí no había río, contestó: cuanto mejor; entonces les daré las dos cosas: el río y el puente! Ja, ja, ja. Sea por Dios...

Bueno; el candidato azul habló largo rato en su visita a Santa Gertrudis. Su tema fué el candidato mismo. Y dijo: Yo fuí el primer alumno de la escuela, el primero del colegio, el primero de la universidad. Mis notas han sido sobresalientes. Yo soy inteligente, soy valiente, soy galán. A mí me quieren de todas partes. Todo el mundo ha puesto sus ojos en mí, porque seré el salvador de la República, porque a mí paso florecerá todo, todo, sí señores, (música).

Don Alfredo Saborío también hizo su discurso; pero Alfredo no es el mismo que habló con clarín; gran agrícola, gran civilista. Y Carlo Magno nos estremeció con sus versos, ¡oh! qué pico de oro el de Carlo Singermano.

Y ahora cabe preguntar a Carlos María, después de éste otro gran fracaso: tantas idas y venidas, tantas vueltas y revueltas, quiero amigo que nos digas... ¿Son de alguna utilidad?

OBSERVADOR

Oiganos un momento

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídalo en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hay mejor.

Una autoridad que se extralimita

La Sierra de Abangarez, 15 de noviembre de 1927.

Sr. Admor. de

«PATRIA»

Muy señor mío:

Le ruego dar publicidad en su importante diario a las siguientes líneas:

La noche del 9 de los corrientes, mientras celebraban reunión los cuatro magnates del carlismo, en el salón que sirve de club en este lugar, fui llamado por el Comandante de la Zona minera señor Carlos H. Prestinary a su cuartel, quien estaba a esa hora inspirado por varias copas, quizás por las quijotadas que estaba hablando Teodomiro Acuña; y en presencia de los señores Dr. Octavio Williams, Ramón Quesada, y otros cuantos que allí se encontraban, me ultrajó imbécilmente con palabras denigrantes, de las que se jala con sus subalternos y gentes humildes. Sin darme tiempo a inquirir la causa de semejante vejamen, me retiró soezmente con ademán amenazador que le caracteriza como buen militar.

Prestinary, el mismo que no conforme con la cooperación funesta que dió a los Tinocos, huyendo de la justicia que enarbolaba don Julio Acosta emigró a Nicaragua replegándose en seguida al partido conservador donde mereció grande aprecio del Presidente Diego Manuel Chamorro de aquel tiempo. Todo el mundo conoce la actuación de ese Partido, el tal ha costado el sacrificio de millones de víctimas y por quien gime hoy el pueblo nicaraguense bajo la

tutela de una Nación extranjera con yugo de despotismo. En Costa Rica se ha respetado al ciudadano sin ultrajarlo, y este tiranuelo vulnerando los principios de democracia viene ahora queriendo implantar el régimen del terror amparado por una posición militar. Este caudillo lugareño se jacta en decir que el Presidente actual le dispensa señalada consideración por haber sido su Secretario Privado en la primera Administración, y que con las facultades omnímodas que tiene, puede expulsar de la zona minera a sus malquerientes. ¿No haría mejor papel este discípulo de Nerón en irse a Méjico en estos momentos, a secundar la obra de carnicería, que está llevando a cabo, el Presidente Calles?

Si no quiere estar sujeto a las leyes que ampara al ciudadano, lo más correcto es que renuncie y que se vaya con la música a otra parte sin estar desacreditando la figura luminosa de D. Ricardo Jiménez, con sus desórdenes.

Hago formal protesta contra este sujeto que en vez de dar ejemplo de cultura, está sembrando el rencor entre los vecinos de esta localidad a excepción de unos pocos karleros que por temor a sus impertinencias, le toleran sus procedimientos.

El Gobierno debiera mandar a esta región una autoridad que sepa dirigir con justicia, y no tipos de la talla de Carlos H. Prestinary que más mereciera estar en el Reino de Plutón.

De usted atto S. S.

EREMBERTO MARTÍNEZ M.

Tribuna de ideas

Un artículo de fondo

Ha escrito el conocido cletista don Ignacio Guzmán un artículo que tituló: «Una duda inquietante», que ha llamado poderosamente la atención por la franqueza y claridad allí expuestas.

El tema escogido por el amigo sincero y noble es el de la experiencia que tiene nuestro grande hombre Lic. González Víquez, la cual desarrollándose como quien dice del centro a la periferia, la hemos visto repartirse en haces de luz reconfortante.

Y con esta fuerza, expresión de una maravillosa cultura y de un dinamismo fuerte y reflexivo, discurre vehementemente el articulista acerca de la situación política que podría sobrevenirle al país en el caso remotísimo que llegara a gobernarlo don Carlos María y su séquito que, para el amigo Guzmán, como para todo buen patriota y mediano visionario, implicaría la regresión del orden legal y pacífico que se ha mantenido a raíz de las severas lecciones del pasado.

El trabajo del compañero merece, por la entereza de que ha logrado revestirlo, por la sana inquietud que lo agita, por el vehemente idealismo que revelan sus frases, que son el acento genuino de un buen ciudadano que ama la salud pública como el mejor de los bienes; que sostiene con virilidad nada común la tesis que don Carlos María es incapaz de trazar las líneas generales de la rectitud en el proceder cívico y que con él Costa Rica habría de perder los gérmenes de vida y de seguridad política y social por faltarle precisamente la experiencia que lleva don Cleto sobre sus hombros como Atlas formidable el Mundo y que hace en resumidas cuentas que la comunidad descargue en él toda su confianza y lo mire como Caudillo y sirvo de los hombres, merece, decimos, el elogio de quienes procuran la no repetición de hechos luctuosos que fueron fantasmagorías para las instituciones patrias, para las leyes, conculcadas por la obra de los vicios y el relajo; pero no así para ciertas conciencias bastardas que solo logran ensanchar, mediante estos negros paréntesis de horror que son como azotes del Jehova bíblico y vengativo, todo el comercio de sus impulsos groseros.

Hay pues, en el estudio del señor Guzmán un acabado deseo de perfeccionamiento, y, venido esto de un hijo del pueblo, modesto, que se complace en recordar sus años, venturosos transcurridos en su pueblecito natal de San Pedro de Poás, donde al calor de la lumbre de su hogar que fue tranquilo y dulce mientras tuvo a sus recordados padres, es decimos, sencillamente hermoso y confortador porque así, rectificando, corrigiendo y afirmando se hace luz donde hay humo.

Recordaremos, a propósito de estos anhelos y de esta participación periodística del valiente nacionalista que *la civilización es por entero obra de acción intensa más que extensa*, y que dentro de esta conclusión de perfecta lógica ha hecho muy bien el señor Guzmán en exponer sus pensamientos en esta tribuna de irreductible convicción, ya que ella lleva a todos los hogares y a todos los corazones los destellos de la crítica sensata, tan necesaria para construir y orientar mentalidades.

Rendimos, pues, pleitesía a quienes como el autor de «Una duda inquietante» discurre por sí mismo con el objeto de advertir a los espíritus apocados el peligro de llevar al Capitolio Nacional un contingente de hombres que harían resurgir la farándula mercenaria y despótica en detrimento del bienestar social, y para quien, sin tener que acudir a expedientes falsos coloca su grano de arena en los cimientos de la organización social.

Jorge Cardona

Palabras de la señorita

Inés Garita al entregarle la medalla a Dr. Arturo Volio

Señor Licenciado don Arturo Volio:

No os sintáis regocijado por este humilde homenaje de simpatía y admiración con que os brinda un grupo de amigos, porque ello equivale a un merecimiento y no a una pomposa deferencia.

Esta fiesta, en que todos sentimos la alegría de saludaros efusivamente es el resultado de un acto espontáneo, para pagaros una deuda de admiración por vuestra prestigiosa personalidad y por vuestra meritisima campaña en favor del bienestar de la Patria.

Todos reconocen vuestros méritos y vuestro patriotismo y, para demostrarlo vuestros amigos y admiradores os condecoran con esa Medalla de Honor que yo, llena de orgullo y satisfacción coloco en vuestro noble pecho, en nombre de la admiración, del cariño y de la sinceridad.

¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

A don Carlos María

Después de publicada la Directiva del Partido Unión Nacional suponemos que don Carlos suspenderá el sueldo a sus propagandistas en ésta, pues si no lo hace debe estar trastornado, principalmente a uno de ellos que diario se encuentra como durazno en aguardiente y su conversación para ganarse partidarios se reduce a ponerle el dedo índice en la frente y decir: «Vea amigo yo se como está el tamal; a su tiempo se madurarán las uvas».

UN COVENCIDO

Las Juntas, Abangarez 14 de noviembre de 1927.

DE BAGACES

A nuestro conterráneo don Ismael Molina

Su excitativa dirigida a los bagaceños en «Patria» del 22 de octubre, nos ha llenado de satisfacción, por que ella nos hace recordar que todos nuestros hermanos aún alejados del terruño, son como los soldados de Napoleón que al toque del clarín corren a formar en las filas de los libertadores.

Los hijos de este pueblo unánimemente corresponden gustosos a su saludo y declaran de una vez por todas, que desde que sonó el nombre de Cleto González Víquez como candidato a la Presidencia de la República, hicimos decisión formal de acuerpar su candidatura, ya que los recuerdos de progreso que este esclarecido mandatario dejó en nuestro pueblo hara imperecedera nuestra gratitud hacia él, cuyos recuerdos serán pregonados al traves de los siglos.

Y le digo que unánimemente correspondemos a su saludo porque hay aquí un pequeñísimo grupo, el de siempre, que desconociendo los méritos de nuestros grandes hombres, acuerpa por lo general, aquellos que ni siquiera nos han hecho una visita en sus administraciones y mucho menos tienen un solo hecho en que basarse para fomentar su candidatura para Presidente de la República; esos no componen ni el quince por ciento de los votantes de este cantón y a mi juicio no son dignos de tomarse en cuenta.

Y lo que le digo de los bagaceños puedo repetírselo refiriéndome a la mayoría de nuestra querida Provincia que de esta vez ha acuer-

pado de una manera decisiva al esclarecido ciudadano y probó ex-Presidente don Cleto González Víquez.

Y por si aquellos rumores de violencias y cuartelazos con que han amenazado los llamados Republicanos para ganarnos la elección próxima, continúan tomando cuerpo, rogámosle amigo Molina acercarse a los Jefes Directores de nuestra causa y decirles que no se olviden que de este pueblo salieron parte de los 21 compañeros que acuerparon a nuestro comprovinciano el General don Tomás Guardia para llegar a la Presidencia de la Republica y que si creen necesario que los Naciona- listas bagaceños estemos en la capital el día de la elección para hacer respetar nuestros derechos en la forma que fuere necesario, no tienen más que hacernos una seña y allí estaremos como un solo hombre a las órdenes de nuestros Jefes y dispuestos a lo que fuere del caso.

B. RICHELIEU

Bagaces 10 de noviembre de 1927

¡Lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecípese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Nota de duelo

En la madrugada del domingo, 13 del corriente en Mata de Plátano de Guadalupe, dejó de existir la Sra. Abigail Vargas Rodríguez, esposa de nuestro estimado amigo don José Antonio Cubero Gutiérrez.

Al dar la sensible noticia de la desaparición de una de las más virtuosas y preciadas damas del lugar, nos sentimos profundamente conmovidos ante la desgracia irreparable que atormenta hoy a nuestro buen amigo.

Muestras de nuestra condolencia para la señora madre de la extinta doña Erólida Rodríguez viuda de Vargas y para el anciano caballero don José Cubero y señora, padres del infortunado amigo.

Así mismo hacemos extensivo nuestro pésame al resto de la familia.

DE NARANJO

Orla negra

Después de una violenta y cruel dolencia, entregó su alma al Hacedor el amigo sincero Jesús Cruz Barrantes, quien en vida fue luchador incansable, esposo amoroso y abnegado padre en extremo afectuoso y amigo leal.

El Partido Unión Nacional comparte con los hijos del Naranjo, la desgracia acaecida y expresa con todo, sentimiento el dolor que le causa la separación de elemento tan prestigiado.

Nuestro más sentido pésame a su aflijida esposa, tierna hija, hermano y demás caros afectos.

Resignación y paz a sus restos.

Anúnciese en PATRIA

A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

Cosas Veredes

En La Tribuna de ayer hay un cruce de telegramas churrispáticos.

Nor P. Castro le telegrama a Richard que en la reunión cletista no hubo ni un viva a Carlos Mariquita ni a su partido, con todo y que los Carlistas empiezan ya a visitar las reuniones Cletistas: Qué raro todo esto!

El que no haya habido vivas a Carlitos ni a su partido allí como en la gran mayoría de los pueblos de Costa Rica, nada tiene de extraño: lo malo del caso, y fíjate bien Carlitos, es que hasta Richard se alegra de eso y mucho, mucho.

Pero la contestación de Richard si nos merece analizarla, pues cuando la estaba escribiendo lo llamaron al teléfono para contarle de

la gran fiesta del Adela, y al concluir su repuesta al telegrama, puso lo que iba a contestar al telefonazo. Pero lo que él iba a decir a nor Castro era una de dos: o: ¡ojalá eso sirva de ejemplo a sus copartidarios en otros lugares; o: ¡ojalá continúen así para bien del País y su buena reputación en el extranjero.

En el mismo escrito aseguira Carlitos Mariquita que su partido no tiene más que un color; suponemos se refiere al Azul; y al Negro a donde lo deja? Mirá Carlitos acordate que ese Negro, caliente, comete...Dios te guarde; un nubarrón negro en el cielo azul, es presagio de tempestad, cuidadito que te pueda resultar a vos lo mismo.

UN CURIOSO.

Oiga el carlismo de Santo Domingo

€ 5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder don Jose María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

Lista de ciudadanos cletistas que no están inscritos

Aguilar Delgado, Arturo
 Aguilar Ch., Joaquín
 Aguilar Hidalgo, José
 Aguilar P., Reinaldo
 Aguilar ú. ap. Anafías
 Acuña Bermúdez, Manuel
 Acuña Elizondo, Jorge
 Acuña Zúñiga, Enrique
 Acuña ú. ap. Juan
 Alvarado Herrera, Juan José
 Alvarado Morales, Carlos
 Alvarado Morales, Santiago
 Alvarado Rojas, Eduardo
 Alvarado ú. ap., Carlos
 Alfaro Vargas, Miguel
 Alfaro Durán, Carlos
 Alfaro Ramírez, Joaquín
 Alfaro A., Manuel
 Alfaro Quirós, Gonzalo
 Alfaro Avila, Braulio
 Alfaro Delgado, Moisés
 Alfaro ú. ap. Rafael
 Alcázar Barrantes, José
 Alcázar ú. ap., Humberto
 Agüero Durán, José
 Agüero ú. ap., Santiago
 Agüero ú. ap., Aquiles
 Angulo Mora, Evangelista
 Ancha Rojas, José María
 Ancha ú. ap. Manuel
 Alvarez Salazar, Rafael
 Alvarez Mena, José Joaquín
 Araya A., Carlos Manuel
 Araya Vargas, Carlos
 Araya Jiménez, José María
 Araya Navarro, Juan
 Ardón Solano, Francisco
 Ardón Quirós, Juan
 Arce G., Abelardo
 Arce ú. ap. Félix
 Arias Céspedes, Ubaldo
 Arias Sánchez, Arnaldo
 Arias ú. ap., José Antonio
 Arias Aguilar, José
 Arias Rojas, Edgar
 Astúa Solano, Manuel
 Astúa Solano, Belisario
 Astúa Solano, José
 Arroyo Castillo, Ramón
 Alpizar Alpizar, Celestino
 Alpizar Fernández, Isaac
 Acevedo Rodríguez, Juan
 Ayala, José H.
 Acosta Sojo, Rafael
 Arguedas ú. ap., Ignacio
 Arguedas Carvajal, Santiago
 Arguedas Amador, Maurilio
 Arellano Mena, Dionisio
 Aguirre Obregón, Luis
 Barboza Alfaro, Carlos
 Barboza Quirós, Germán
 Barboza Quirós, Víctor M.
 Barrientos Jiménez, Adán
 Barrientos L., Rosendo
 Barrientos A., Gregorio
 Benavides Poveda, Jesús
 Benavides ú. ap., Efraín
 Benavides González, Aniceto
 Benavides Espinosa, Enrique
 Barrantes Bolaños, José María
 Barrantes Sandí, José L.
 Barrantes Meneses, Oscar
 Barrantes Castro, Rafael
 Barrantes Quirós, Ismael
 Barrantes Carvajal, Manuel
 Brenes Carvajal, Calixto
 Brenes Peralta, Antonio
 Brenes Calvo, Rafael
 Brenes Umaña, Gonzalo
 Brenes ú. ap., José
 Blanco Murillo, Herminio
 Blanco V., Daniel
 Bolaños Vargas, Rafael
 Bolaños B., Ignacio
 Brizuela Villalta, Luis
 Brizuela Benavides, Rafael
 Briceño ú. ap., Juan
 Bertozzi Sánchez, Antonio
 Bogarín, Leopoldo
 Bouwn ú. ap., Guillermo
 Bustos Argüello, Abel
 Blania B., Juan
 Bogantes Viquez, Honorio
 Bozzoli Zúñiga, Fermín
 Bertran Forriestier Antonio
 Castillo Zeledón, Juan
 Castillo Aguirre, Antonio
 Córdoba O., Roberto
 Córdoba ú. ap., José Fildelfo
 Coronel León, Aquiles

Corrella, Emilio
 Corrella Abarca, Claudio
 Corrella ú. ap., Reinaldo
 Corrella Abarca, José
 Cordero Calderón, Jaime
 Cordero Hernández, Ignacio
 Cordero Abarca, Gonzalo
 Corrales Montero, Leonidas
 Cubillo Gómez, Gervacio
 Cubillo Morales, Víctor
 Camacho Castro, Cristóbal
 Camacho Soto, Victoriano
 Calderón Hernández, Manuel
 Calderón ú. ap., Crisanto
 Calderón Marín, José
 Calderón González, Elías
 Calderón Brenes, Elías
 Calderón Alí, Enrique
 Calderón Jiménez, Salvador
 Calderón Coto, Víctor
 Calderón T., Carlos Luis
 Calderón Loria, José Angel
 Calderón Mora, Ramón
 Calderón L., José Angel
 Campos ú. ap., Bernardo
 Campos ú. ap., Manuel
 Campos P., Carlos María
 Cambronero ú. ap., José M.
 Carmona Barrantes, Juan
 Calvo ú. ap., Gerardo
 Calvo J., Celín
 Calvo Herrera, Francisco
 Calvo R., Juan Antonio
 Carballo R., Aniceto
 Carballo Alvarez, Manuel
 Carballo ú. ap., José R.
 Cascante Chavez, Alfredo
 Cascante Méndez, Rogelio
 Cascante Méndez, Roberto
 Cascante Otárola, Gonzalo
 Céspedes Amador, Rosendo
 Centeno López, Jesús
 Cedeño Molina, Hernán
 Cedeño Bonilla, Malaquías
 Cedeño ú. ap., Alejo
 Cartín S., Moisés
 Cartín Varela, Víctor
 Cartín Brenes, Nemesio
 Carvajal ú. ap., Marino
 Carvajal Torres, Rodolfo
 Carvajal Fonseca, Rafael
 Castro ú. ap., Alonso
 Castro C. Ramón
 Castro, Ismael
 Castro B., Luis
 Castro Alvarado, Isaías
 Castro Hernández, Gabriel
 Castro Murillo, Rafael
 Castro Acuña, Aquiles
 Castro O., Jorge Leopoldo
 Calderón Núñez, Nicomedes
 Calderón Hernández, Pedro
 Calderón Cruz, Juan Luis
 Coronado ú. ap., Guillermo
 Coronado ú. ap., Cayetano
 Casasola Ch., Manuel
 Colombari Cruz, Armando
 Calleja Astúa, Alfredo
 Chaverri Matamoros, Manuel
 Chacón Schiback, Carlos
 Chacón Berrocal, Juan
 Chacón Ramírez, Aníbal
 Chacón B., Francisco
 Chacón Ch., Manuel
 Chacón Paniagua, Constantino
 Chacón Salazar, Víctor
 Chacón, Sergio
 Chinchilla R., Tito
 Chinchilla Brenes, Benigno
 Chinchilla S., Rafael A.
 Chinchilla Arancibia, José María
 Chinchilla C., José María
 Chinchilla, José Manuel
 Chinchilla Valverde, Ricardo
 Chaves Barboza, Juan
 Chaves Solís, Atanasio
 Chaves Arias, José Angel
 Chaves Esquivel, Jaime
 Chaves ú. ap., Juan Ramón
 Chaves Molina, Carlos
 Chaves Araya, José
 Chaves Machado, Manuel
 Chaves Alegría, Jorge
 Chavarría Acosta, Juan María
 Chavarría Castro, Adán
 Chavarría Castillo, Blas
 Dávila, Cayetano
 Durán Méndez, Juan
 Díaz Obando, Patricio

Suplicamos a nuestros copartidarios de la ciudad de San José, revisar cuidadosamente la lista que publicamos al pie por ser partidarios que han firmado su adhesión y que no podrán votar si no se inscriben llenando ciertos requisitos que hacen falta y para ello es necesario que pasen al club antes del 25 de este mes a llenar esa formalidad.

De la Paz Cedeño, Francisco
 Delgado Palma, José
 Esquivel ú. ap., Juan Rafael
 Espinosa Cortés Oscar
 Escribano Arias, José
 Escribano Arias, Tobías
 Elizondo Ramírez, Valentín
 Escalante R., Eliseo
 Escalante C. Alejandro
 Estrada ú. ap. Máximo
 Estrada Echandi Francisco
 Flores Amador, Enrique
 Flores Brenes, Enrique
 Flores Solera, Victoriano
 Flores Poveda Nevilio
 Fernández Solano, Octavio
 Fernández Castro, Juan
 Fernández C., Manuel
 Fernández R., José Joaquín
 Fernández S., Pablo Emilio
 Fernández Flores, Daniel
 Fonseca Montero, José J.
 Fonseca Fallas, Neftalí
 Guzmán Rojas, Juan B.
 Guzmán Oscar
 Guzmán Sandí, Antonio
 Guzmán ú. ap. Ramón
 Guzmán Flores, José Sabas
 Gutiérrez Zeledón, Gustavo
 Gutiérrez S. José Joaquín
 González P., Rafael Angel
 González Arrieta, Ismael
 González Chacón, Omar
 González Villavicencio, Salvador
 González Santana, Enrique
 González Soto, Enrique
 González Ocampo, Abelardo
 González Cruz, Carlos Luis
 González Tovar, Carlos
 González Arias, Justino
 González ú. ap. Guillermo
 Gómez Hernández, José
 Gómez Vásquez, Nicanor
 Guillies Calderón, Celín
 Guerrero Villalta, Humberto
 Guevara ú. ap., Manuel
 Guevara ú. ap. Rogelio
 Guevara C., Fernando
 Guevara, Aurelio
 Guevara L., Leandro
 Granados Calvo, Julio
 Granados Quesada, José M.
 Granados Chaves, Carlos
 Granados Rojas, Ismael
 García Granados, Carlos
 García ú. ap., Rafael
 García ú. ap., Juan
 García C., Gonzalo
 García Rivera, Rogelio
 Gallegos Yglesias, José M.
 Gamboa Marín, Miguel
 Gamboa Piedra, Mateo
 Gamboa Segura, Ramón
 Gamboa Bermúdez, Rafael
 Herrera González, Carlos
 Herrera Ortiz, Leovijildo
 Herrera Garro, Alejandro
 Herrera ú. ap. Ramón
 Herrera Núñez, Enrique
 Guerra Padilla, Rafael
 Guevara Bonilla, José
 Hernández Sánchez, Francisco
 Hernández Coto, Saúl
 Hernández Cascante, Ramón
 Hernández Fernández Miguel
 Hernández Torres, Marco Antonio
 Hudgins, Waldemar
 Jiménez Murillo, Guillermo
 Jiménez Pérez, Ramón
 Jiménez Hernández, Ernesto
 Jiménez Martín Marciano
 Jiménez Díaz, Augusto
 Jiménez Solís, Jesús
 Jiménez Maurilio, Ventura
 Jiménez Trejos, Jorge
 Jiménez ú. ap., Bernabé
 Jiménez A., Miguel Angel
 Jeréz Loaiza, Máximo
 León Páez, José María

León Gómez, Ramón
 León Delgado, Ramón
 López Castillo Agapito
 López Abarca, Franklin
 López Alfaro, Maurilio
 López Cervantez, Porfirio
 Lizano Ramírez, Rafael
 Lizano Solano, Gonzalo
 Lizano Solano, Eduardo
 Lizano ú. ap., Custodio
 Laporace, Luis A.
 Leitón Chinchilla, Rafael
 Lobo V., Isaac
 Lobo R., David
 Loaiza M., José J.
 Lafuente José Víctor
 Lásarez Mora Manuel
 Ledezma Granados, Rafael
 Ledezma Ruiz Patrocinio
 Loria ú. ap., Víctor
 Mora u. ap., Majín
 Mora Rojas, Eudósio
 Mora Mora, Oscar
 Mora Guevara, Rogelio
 Mora Mora, Jesus
 Mora Peñaranda, Jesus
 Mora u. ap. Manuel Antonio
 Mora Corella, Gonzalo
 Mora Rodríguez, Aquiles
 Mora A., Armando
 Mora Poveda, Alberto
 Mora Alvarado, Teodoro
 Mora Rojas, Francisco
 Mora Rojas, Silvestre
 Muñoz Madrigal, Alejandro
 Muñoz Garbanzo, José Francisco
 Muñoz u. ap., Rafael
 Muñoz Mora, José
 Muñoz, Tobías
 Muñoz Marín, Manuel
 Murillo Miranda, Marco Antonio
 Murillo Blanco, Ismael
 Murillo P., Roberto
 Murillo Borbón, Juan Francisco
 Murillo Aguilar, Celín
 Moya Ramírez, Gonzalo
 Moya ú. ap. Ramón
 Monturiol Alcázar, Francisco
 Morúa Jiménez, Miguel
 Molina Rodríguez, Carlos
 Molina ú. ap., Evangelista
 Molina ú. ap., Rubén
 Molina Cruz, Ronulfo
 Molina Obando, Juan de Dios
 Molina Bonilla, Edwin
 Molina Ezequías, Ramón
 Montero Arias, Oscar
 Montero Muñoz, Fernando
 Montero Villareal, Jesús
 Montero Rodríguez, Oscar
 Montero Cordero, Guillermo
 Morales G., Juan Bautista
 Morales Cortés, Francisco
 Morales Castro, Edwin
 Montero Carmona, Guillermo
 Monge Zúñiga, Fabio
 Monge Cambronero, Víctor
 Monge Flores, Juan
 Miranda Quirós, Carlos
 Meneses u. ap., Santos
 Mejía M., Gustavo
 Mejía Alvarez, Arnulfo
 Mejía Bonilla, Alfredo
 Medrano, Ezequiel
 Matamoros Rodríguez, Víctor
 Martínez u. ap., Ezequiel
 Martínez S., Aquileo
 Marín Rojas, José Manuel
 Marín, Proceso
 Marín u. ap., Fernando
 Martín Dittel, Fernando
 Madriz Chaves, Ricardo
 Madrigal Trejos, Ricardo
 Madrigal Arias, Juan Vicente
 Madrigal Chavarría, Celso

Monge Moscoa, Juan
 Méndez Cordero, Manuel
 Méndez Montero, José
 Melgar Ascencio, Ricardo
 Maroto Rodríguez, Abel
 Moscoa Sánchez, Vicente
 Moreno Navarro, Alcides
 Mata Juan
 Mena Fuentes, Cipriano
 Montagné Rojas, Francisco
 Mesén Salas, Fernando
 Murillo Solís, Manuel
 Muñoz A., José Francisco
 Núñez ú. ap. Manuel
 Núñez Salvador
 Noguera Arguedas, Adán
 Naranjo Acuña, Salvador
 Otárola C. Fernando
 Otárola Baltodano, Eliseo
 Ordeñana u. ap., José Carmen
 Ortiz Obando, José Francisco
 Ocampo Salazar, Gerardo
 Obando Badilla, José Luis
 Obando S., Maximiliano
 Obando Sánchez, Roberto
 Poveda Jiménez, Enrique
 Porras Artavia, Guillermo
 Porras Solano, Enrique
 Porras u. ap., Domingo
 Porras Mendoza, Manuel
 Pinto Echeverría Miguel Angel
 Pérez Escalante, Vicente
 Pérez u. ap., Guillermo
 Pérez Osbaldo
 Pérez Méndez, Víctor
 Pérez Castillo, Carlos L.
 Pérez Juan José
 Pérez u. ap. José María
 Pérez Pérez, Higinio
 Piedra Tencio, Luis
 Piedra Ayón, Miguel Angel
 Pradro ú. ap., Ricardo
 Picado Acuña, Víctor
 Palma, Rafael Angel
 Padilla, Rodrigo
 Pacheco, Martín
 Pacheco Z., Antonio
 Pacheco ú. ap., Octavio
 Quirós Pérez, Juan Bautista
 Quirós Campos, Pedro
 Quirós Guillén, Claudio
 Quirós Quirós, José Jenaro
 Quirós E., Miguel
 Quirós Rojas, Rómulo
 Quirós Marín, José
 Quirós Solano, Enrique
 Quintana Douglas, Abdón
 Quesada u. ap., Rafael
 Quesada Delgado, Ruperto
 Quesada Q., Aristides
 Quesada Montero, Ruperto
 Retana B., Carlos
 Retana Cambronero, Jesus
 Reyes Gutiérrez, Rogelio
 Ramos u. ap., José Antonio
 Ramos Valverde, Gabriel
 Ramos Miranda, Laureano
 Ramírez Monge, Rafael
 Ramírez Bermudez, Alejandro
 Ramírez Bermudez, Juan José
 Ramírez Montero, José María
 Ramírez Marín, Pablo
 Ramírez Badilla, Aníbal
 Ramírez Chaves, Jesús
 Ramírez Bermúdez, Carlos
 Rivera Madrigal, Alejandro
 Rivera Ortiz, Juan Rafael
 Rivera Ríos, Alejandro
 Rivera ú. ap., Rafael Angel
 Romero Reyes, Miguel
 Romero Fallas, Evangelista
 Rojas Ruiz, Elías
 Rojas Monge, Gonzalo
 Rojas Barrantes, Manuel
 Rojas E., Nicanor
 Rojas Castro, Alberto
 Rojas Espinosa, Víctor M.
 Rojas Mora, Juan Rafael
 Rojas Valladares, Ismael
 Rojas Martín, Amado
 Rojas Chavarría Manuel
 Rojas Vargas, Hilario
 Rojas Herrera, Rafael
 Rojas Salazar, José
 Rojas, Carlos
 Rodríguez Castillo, Belfort
 Rodríguez Carvajal, Ronulfo
 Rodríguez Mora, Leopoldo

Rodríguez Jiménez, Fernando
 Rodríguez González, Isidro
 Rodríguez Arias, Juan José
 Rodríguez Mora, Rubén
 Robles Guzmán, Fernando
 Rocha ú. ap., Saturnio
 Ramos Valverde, Gabriel
 Ramos Montenegro, Carlos
 Roig V., Rafael E.
 Sáenz Sanchez, Julio
 Sagot Solís, Bernardo
 Schichetti L., Luis
 Saborío Jara, Joaquín
 Saborío S. José
 Saborío C., Juan Angel
 Saborío Fernández, Luis
 Salazar Méndez, Gregorio
 Salazar Aguilar, Rafael
 Salazar Chaves, Foréntino
 Salazar Berrocal, Rosendo
 Salazar Morales, Eliécer
 Salazar C., Miguel Angel
 Sandí Solís, Miguel
 Sandí Agüero, José María
 Sandí A., José Atanasio
 Sandí, Isidoro
 Sandoval B., Carlos
 Sandoval B., Nicolás
 Sandoval Muñoz, Víctor
 Segura Castro, Carlos
 Sanllehi Baylina, Sebastián
 Sánchez Mena, Herminio
 Sánchez Sánchez, Isidro
 Sevilla Bonilla, Jorge
 Siles Mora, Gerardo
 Siles Granados, Jorge
 Sierra Calderón, Juan Rafael
 Solera Aguilar, Juan Manuel
 Solano Marchena, Juan
 Solano ú. ap., David
 Solano ú. ap., Eliseo
 Solano Carazo, Juan Francisco
 Solano ú. ap., Eduardo
 Solano Torres, José
 Solís Alfaro, Francisco
 Solís Torres, Héctor
 Solís Salas, Alejandro
 Solís Marín, Tito Manuel
 Soto Bolaños, Federico
 Soto Fernández, Ernesto
 Soto Espinosa, Andrés
 Soto Fernández, Alfredo
 Soto ú. ap., Benigno
 Soto Ramos, Oscar
 Soto Soto, Federico
 Stravati Rojas, Hipólito
 Stancari M., Juan
 Sequeira Quirós, Abel
 Selva Casasola, Carlos Luis
 Sanabria S., Angel Tobías
 Sabat Terragano, Salomón
 Sequeira ú. ap., José Joaquín
 Torres Alvarez, Bartolo
 Torres Tenorio, Manuel
 Torres Campos, Jaime
 Ureña Piedra, Efraín
 Ureña ú. ap., Arturo
 Umaña Badilla, Teodoro
 Umaña Sánchez, Ramón
 Umaña Solano, Salvador
 Umaña Guidón, Luis
 Ugalde E. M., Hernán
 Vargas Carrillo, Juan
 Vargas Cordero, Julio
 Vargas M., Rafael
 Vargas Castillo, Juan
 Vargas Arias, Rafael Antonio
 Vargas Valerio, Francisco
 Vargas ú. ap., Saul
 Vargas Valerio, Víctor
 Vargas Rodríguez, Carlos María
 Vargas Coto, Isaac
 Vargas u. ap., Nicolás
 Vargas Chávez, Juan
 Vargas, Eugenio
 Vargas B., Eleodoro
 Vargas Granados, Ricardo
 Vargas L., Eloy
 Vásquez Montero, José Luis
 Vásquez Porras, Juan
 Varela Ordoñez, Salvador
 Varela Alcázar, Maximino
 Valladares u. ap., Manuel
 Valenciano, Ramón
 Valenciano G., Manuel
 Valverde Moya, Francisco

(Pasa a la 4ª página)

Vermicida Vegetal

AGRADABLE AL PALADAR

El mejor remedio para las lombrices

De venta en todas las Droguerías

LA RAMONENSE

FLAVIO MORA PACHECO

Puros especiales. Ventas al por mayor en puros para tres y dos por cinco
SAN RAMON - COSTA RICA

Chuscadas chulescas

El Estado ganó un pleito por valor de 50 mil colones al señor don José Joaquín Jiménez Ortiz

Antes de ayer falló la Sala Primera de Apelaciones a favor del Ferrocarril al Pacífico una demanda que le había hecho don José J. Jiménez Ortiz, por el incendio de una parte de su finca «Marichal», cerca de Orotina, y que se creía originado de las locomotoras que a diario pasan por ese lugar. El reclamo en contra del Ferrocarril, o sea lo mismo, contra el Estado, era por la bicoca de cincuenta mil colones.

Por parte del señor Jiménez habían trabajado como Abogados Directores los caballeros don Carlos María Jiménez, don José Astúa Aguilar y un señor Serrano y como defensor del Estado el talentoso Abogado don Joaquín Fernández Montúfar. Al principio de este juicio se tenía perderlo por parte del Ferrocarril, dada la fuerte presunción que existe como jurisprudencia de que estos daños son ocasionados por el monopolio del mismo, pero a fuerza de intensos estudios y de brillantes exposiciones hechas magistralmente por el señor Fernández Montúfar, basadas, entre otras razones, en la de que los propietarios orillados a la línea deben dejar cien varas limpias de sustancias explosivas e inflamables y como científicamente los pastos secos entran a esa categoría, la tesis prosperó y la Sala Primera confirmó en todas sus partes el fallo de Primera Instancia dado por el juez de lo Contencioso Administrativo y la Nación se ahorró el desem-

bolso de cincuenta mil colones.

En la edición de este mismo periódico correspondiente al 6 de enero del corriente año apareció esta primera nota periodística que reproducimos, dando cuenta del triunfo obtenido en el famoso pleito contra el Estado dirigido por nuestro compañero y amigo don Joaquín Fernández Montúfar a cuyo celo de buen abogado le tocó en suerte como apoderado del Ferrocarril al Pacífico, salvar al Estado de la codicia de los señores Jiménez Ortiz.

Cuando dimos a la luz pública esa buena nueva, el pleito lo había ganado don Joaquín en primera y segunda instancia y el lunes último fué fallado por el Tribunal de Casación el más alto de nuestra República, siempre en contra del Sr. Jiménez Ortiz y en favor del estado de la manera siguiente:

Votaron declarando sin lugar y con costas

Don Nicolás Oreamuno, Presidente de la Corte de Justicia.

Don Jorge Guardia
Don José María Vargas
Don Luis Dávila
y con lugar y declarando precedente la demanda sólo don Matías Trejos.

Y así tenía que suceder, por cuyo buen éxito felicitamos al país que lo descongestionan de inmensas cargas que lo agobian.

Y lo que es «El Diario Republicano» ya puede decir que son hojarascas y crímenes de lesa patria los actos de justa defensa para el país y proseguir en su tarea de *chuscadas chulescas* que tanto irritan al personal de su escenario desordenado en donde según informes todos mandan y todos dirigen, tal el laberinto que produce la derrota a la vista del partido que lo impulsa.

ALEJANDRO J. BONILLA

LISTA DE CIUDADANOS CLETISTAS...

(Viene de la 3ª página)

- Valverde Mora, Ramón
- Valverde Montero, Alfredo
- Valverde Peña, Faustino
- Valverde M., Bartolomé
- Vega Venegas, Luis
- Vega Salas, José Moisés
- Vega Soto, Rafael Angel
- Villalobos Fuentes, Juan
- Villalobos Ulate, Miguel Angel
- Villalobos Meléndez, Ramón
- Villalobos Cordero, Domingo
- Villalobos u. ap., José Francisco
- Villalobos Muñoz, Ardilión
- Vindas Méndez, Manuel
- Villalta, Carlos M.
- Viquez Ramírez, Rogelio
- Valerín Aguilar, Jesús
- Venegas Z., José Antonio
- Vidal Fernández, Juan José
- Vidal u. ap., Rogelio
- Valerio Barquero, Octavio
- Villegas L., Oscar Ezequiel
- Young Esquivel, Alberto
- Yglesias Rodríguez, Miguel
- Zuñiga u. ap., Ulises
- Zuñiga u. ap., Evangelista
- Zuñiga H., Manuel
- Zuñiga Peña, Víctor
- Zuñiga Céspedes, Juan Rafael
- Zuñiga Rojas, Guillermo
- Zuñiga Bermudez, Constantino
- Zuñiga Mora, José
- Zuñiga López, Rafael
- Zamora Vargas, Tobías
- Zamora A., Joaquín
- Zamora Avalos, Job
- Zamora Vargas, Rafael
- Zamora Zamora, Abel
- Zamora Juan, León
- Zamora Rodríguez, Baldo-
- Zamora Bolaños, Luis
- Zavaleta M. Manuel
- Zavala Arias, Esteban
- Miguel Sánchez Alfaro
- Miguel Angel Córdoba Salazar
- Oscar Daniel Guzmán
- Pedro Nemesio Ulate Oviedo
- Ramón Marcial Granados
- Aristides Quesada Quesada
- Fernando Montero Muñoz
- Víctor Manuel Murillo Solís
- Manuel Alfaro Rojas
- Manuel Bernardo Solís
- Chanto
- Policarpo Manuel Viquez Hernández
- Eduardo Lizano Solano
- Manuel Carrión Mena
- Paulino Carrión Mena
- Tobías Arroyo Arroyo
- Fausto Amoretty Obando
- Octaviano Alanís Pérez
- Albino Barrantes
- Arquímedes Barth Ulloa
- Gonzalo Calvo Gómez
- Pompilio Hidalgo
- Rafael Gutiérrez Iglesias
- Francisco Sibaja
- Gilberto Salazar Araya
- Fermín Venegas Salazar
- Ricardo Zúñiga Solano
- Oscar Moya Aguilar
- Juan Miranda u. ap.
- Ramón Ezequías Molina
- Vidal Rojas
- Alejandro Escalante Torres
- José Manuel Chinchilla
- Rafael Tobías Rojas Herrera
- Rafael Angel Rivera
- Abel Maroto Molina
- Rafael Florentino Zuñiga López
- Rafael Cristóbal Montoya Alvarado
- Nicomedes Calderón Nuñez
- Rafael Adán Brizuela Benavides
- Salvador Custodio Vargas Vargas
- Gil Abraham Lizano Quirós
- Francisco Rubén Montero Herrera
- Froilán Matamoros Solís
- Rafael Rufino Ramírez Arrieta
- Luis Rogelio Valverde Arguedas
- Juan Querubín Rodríguez Herrera
- Rafael Gustavo Valverde Loria
- José Antonio Hernández Hernández
- Ricardo Luis Arias Gómez
- Ramón Bernardo Jiménez
- Tobías Arroyo Ureña
- Porfirio Valverde Piedra
- Juan José Alvarado
- Alfredo Gamboa Díaz
- Víctor Manuel Miranda u. ap.
- Juan Rafael Brenes u. ap.
- José M^o Barboza Garita
- Rafael Angel Flores Salas
- Humberto Berrocal
- Pedro Tobías Arroyo Ureña
- Carlos Roberto Bonilla
- José Joaquín Arguedas Alfaro
- Porfirio María Valverde Piedra
- Manuel Carrión Mena
- Pedro Tobías Arroyo Arroyo
- Ramón Jacinto Cacón Carranza
- Víctor Manuel Miranda
- Ramón Bernardo Chaves Jiménez
- Ricardo Luis Arias Gómez
- Francisco Gustavo Gómez Thote
- José Antonio Hernández Hernández
- Rafael Gustavo Valverde Loria
- Juan José Venero Rojas
- Juan Querubín Rodríguez Herrera
- Luis Rogelio Valverde Arguedas
- Rafael Rufino Ramírez Arrieta
- Froilán Matamoros Marín
- Francisco Rubén Montero Herrera
- Gil Abraham Lizano Quirós
- Alejandro Escalante Cabezas
- Fernando Montero Muñoz
- Aristides Quesada Quesada
- Marcial Granados u. ap.
- Oscar Guzmán u. ap.
- Rafael Rojas Herrera
- Rafael Brenes u. ap.
- Carlos Lizano Solano
- Reinaldo Vargas Vargas
- Cayetano Coronado u. ap.
- Nicomedes Carderón Núñez
- José Sojo Salas
- Rafael Zúñiga López
- Abel Maroto Molina
- José Manuel Chinchilla u. ap.
- Rafael Rivera u. ap.
- Ramón Ezequías Molina u. ap.
- Eduardo Lizano Solano
- Rafael Alfaro u. ap.
- Filadelfo Zamora
- José Segura astro
- José Coto Guillén
- Juan Rivera Flores
- Eduardo Meneses Quesada
- Bertulio Jiménez Chaves
- Miguel Alvarado Sandoval
- Francisco Ulloa Ugarte
- Jorge Arguedas Gutiérrez
- Francisco León Rodríguez
- Luis Vega Venegas
- José Rafael Alfaro Alfaro
- Ramón Vargas Salas
- Ismael Serrano Fernández

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

LIC. NAPOLEON VALLE
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 84
Bufete del Licenciado
Luis Alicenson

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur
de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo
Palacio de Justicia
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto
González Viquez
Teléfono 612

Carta abierta

Puntarenas, Nov. de 1927.

Señor
Don Clímaco Pérez
Pte.

Muy señor mío:

Me tomo la libertad de escribirle la presente animado por la confianza que me dió antenoche cuando en un corrillo de amigos me abrazaba en la hostería La Golosina. Aprovecho la misma para manifestarle mi equivocación creyéndolo más caballero, toda vez que Ud. y su hermano Bululo, se dieron por satisfechos con la noble y simpática explicación que les dió don José Ramón Gutiérrez, referente a los artículos que decían Uds., ser del señor Gutiérrez.

Nunca me imaginé que Uds. siguieran fraguando planes, no para pegarle al señor Gutiérrez, sino para buscar quién lo hiciera, a la manera de coyotes y en forma tan alevoza, haciendo uso de un miembro tan desprestigiado del carlismo, quien ha estado siempre dispuesto no sólo a asaltar los ciudadanos sino también los establecimientos comerciales.

Estos hechos dicen mucho de personas que como Uds. deben ser ejemplo de moralidad si tomamos en cuenta que es un maestro de escuela y el otro visitador del mismo ramo; al propio tiempo en estos últimos días han

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

sidio huéspedes de esta respetada Perla del Pacífico y debieron como tales, hacer mejor honor a aquella bella y cívica ciudad que los vio nacer. No omito en decirle que quizá corra yo la misma suerte que el señor Gutiérrez por tratarse de que ustedes toman en práctica la acometividad predicada por su candidato, pero ahora recuerdo aquel refrán que dice: «En guerra avisada no muere soldado».

De Ud. Atto. S. S.

EMILIO VARELA B.

Oiganos un momento

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar. No deje eso para después, porque ya sería tarde. Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

Espontánea adhesión

Yo, Misael Chinchilla Hidalgo, vecino del cantón de Alajuelita de la provincia de San José, hago constar: que sin que medie la menor insinuación de nadie, y sí muy sinceramente el mandato de mi conciencia, imperativo y noble, por este medio hago pública manifestación de que me adhiero al partido Unión Nacional que proclama la candidatura del egregio ciudadano Lic. don Cleto González Viquez, por quien votaré en las próximas elecciones. Lo que firmo con testigos.

MISAEAL CHINCHILLA H.

Testigos:
Eligio Mora
José María Chinchilla

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

SIGURD

CUANDO LA SIRENA SUENE ANUNCIANDO EL TRIUNFO DEL GRAN PARTIDO, APARECERA... «SIGURD»

Mgestuosa, como una epopeya, seductora como una deidad, slucnante como un cuento de hadas; no se sabría decir si es de oro o de plata, sólo sabemos que en mayo deslumbrará, como si la derrota del enemigo fuese la insignia de su aparición.

¿Es de oro o de plata?

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

MATERIALES DE FERRETERIA Y PARA ELECTRICIDAD

Consigue a precios sin competencia donde
MIGUEL ANGEL QUESADA A.

125 vs. al Norte del Mercado - Calle Paso de la Vaca

Teléfono 973 - Apartado 1204

OIGANOS UN MOMENTO

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde. Si usted no puede votar, será por su propia culpa.